

VERANO DEL 88

Se teme que aumenten las trabas oficiales para realizar construcciones

Tazones desconfía de ser «bien de interés cultural» asturiano

Tazones (Villaviciosa),
Gonzalo M. PEÓN

Tazones (Villaviciosa) fue declarado «bien de interés cultural», por su conjunto histórico artístico, por el Consejo de Gobierno del Principado de Asturias el pasado jueves. Los habitantes del pueblo de Tazones se encuentran entre el desconocimiento, la indiferencia y la desconfianza. «No queremos que esto se muera, porque sabemos lo que tenemos», afirma el alcalde de barrio Arturo Viñes.

El alcalde de barrio considera que estas calificaciones son siempre buenas si traen consigo medidas para mejorar el pueblo. De todas maneras, Viñes desconfía de los beneficios que puedan traer estas denominaciones. «Los primeros en querer conservar el pueblo somos nosotros, pero lo que no queremos son las trabas continuas para cada proyecto», afirma.

Por su parte, Jorge Alonso, secretario de la Cofradía de Pescadores de Tazones, coincide con el alcalde al valorar este nombramiento.

«A mí no me parece ni bien ni mal que hayan declarado a Tazones «bien de interés cultural».

En cualquier caso, la repercusión de este nombramiento habrá que verla en la práctica, en las consecuencias que tenga en un futuro. Jorge Alonso señala que, a partir de ahora, los impedimentos para construir o modificar las fachadas serán enormes: «Si ya antes te ponían impedimentos, ahora todavía serán mayores».

Arturo Viñes resaltaba este punto: «Estoy de acuerdo con conservar el pueblo, pero no en que se tarden años en conseguir una licencia para construir o realizar cualquier modificación».

De todas maneras, Tazones era completamente indiferente al nombramiento. La mayoría de las personas del pueblo lo desconocían. Sólo algunos tenían alguna noticia, pero tampoco sabían muy bien en qué consistía el título y qué ventajas e inconvenientes reportaba.

En cualquier caso, al conocer que Tazones era, desde el pasado jueves, «bien de interés cultural»,

la reacción más normal era de escepticismo, matizado con la visión de futuros problemas para realizar obras en sus casas. «Ahorro incluso nos mandan pintar las casas sin dejarnos tener la piedra vista, así que ahora los impedimentos serán todavía mayores», aseguraban.

Más interés habían causado los daños provocados por las inundaciones del pasado miércoles, «que fueron bastante importante aunque ya no son tan visibles», afirmó Arturo Viñes.

Turismo

El turismo en Tazones es una fuente de ingresos de gran importancia. Este es un sector que se puede considerar estancado, no por problemas en el pueblo o en su playa, sino por falta de infraestructura turística.

En la actualidad sólo hay un establecimiento en el que se ofrece alojamiento al turista, no llegando a la veintena las habitaciones. En algunas casas también se alquilan habitaciones. Insuficiente para los muchos turistas que se acercan a la villa.



Tazones fue nombrada por el Principado «bien de interés cultural». Tanto su alcalde, en el cuadro, como el resto de sus vecinos están entre la indiferencia y la desconfianza.

«Eso provoca que innumerables turistas se tengan que marchar a Villaviciosa o Gijón y no se queden en Tazones», asegura el alcalde de barrio. Ahora no se puede construir, dada la cantidad de trabas que se ponen, por lo que no se pueden ofrecer servicios para el turismo.

Por tanto, que Tazones sea declarado «bien de interés cultural» por el Principado de Asturias sólo provoca entre sus habitantes la indiferencia generalizada o el temor a restricciones en la concesión de licencias de construcción cuando sus casas necesiten modificaciones.

Nadie en Tazones conoce cuáles son las ventajas que re-

porta este título. Es habitual la queja al Principado por la falta de información acerca de lo que realmente va a suponer al pueblo esta denominación. En Tazones intuyen los problemas que les puede crear ser declarados de «interés cultural», pero no las ventajas que ello lleva consigo.

FESTAS

Hoy, día grande de El Carbayu de Lugones

Ciento cincuenta casetas se instalaron con motivo de «El Xiringüelu» de Pravia

Oviedo

La noche del sábado, Pravia fue un hervidero, según informa Francisco L. Jiménez, en el que las calles presentaban un aspecto que en nada podía envidiar a la calle de Galiana, de Avilés, o al Rosal, de Oviedo.

Después de una noche de fiesta, comenzó la fiesta del Xiringüelu el domingo, a las diez de la mañana. El «Prao Salcedo» presentaba un aspecto impresionante, con más de 150 casetas de madera, levantadas por las peñas. La mejor, según el jurado, fue la de «Los Mismos», aunque hubo también menciones para «La Panera», «El Estacazú» y «L'abanderada». Alrededor de la una, se vivía intensamente la fiesta. Camisetas distintivas de las peñas, pañuelos del Xiringüelu y sombreros de paja, se convirtieron en uniforme de los romeros del «pra».

Los doce mil litros de sidra consumidos a lo largo de la celebración, hicieron de la misma la bebida oficial de la fiesta, aunque no todo fue líquido, pues muchas casetas trajeron comidas caseras y otras cocinaron paellas, mariscos y diversas asaduras. La organización, además, repartió entre los socios 650 kilos de costilla de cerdo y 1.100 bollos preñados.

Camaradería

El espíritu abierto y la camaradería siguen siendo la clave del éxito de esta fiesta pravia. Turistas llegados de Aragón y Cataluña, quedaron gratamente sorprendidos por el ambiente y la posibilidad de tomar un «culín», gratis, junto a las peñas. La organización, pese a que el sábado se vio salpicada por alguna polémica, estuvo impecable, sin un solo fallo. El presidente de la comisión del Xiringüelu comentó a este periódico que «la celebración de este año ha constituido un verdadero éxito, tanto de público, como de meteorología». «Esta-

mos muy contentos», añadió, «de que, después de tanto trabajo, los romeros lo pasen tan bien como han demostrado».

El «bollu», en Valencia de Don Juan

Los asturianos que durante estos días de agosto se encuentran veraneando en Valencia de Don Juan celebraron el día de «bollu», fiesta que organiza en su honor la Corporación municipal leonesa. Entre las diversas personalidades que se dieron cita en esta ocasión se encontraban el consejero de Obras Públicas, Transportes y Comunicaciones, Juan Ramón Zapico, el presidente de Alianza Popular, Isidro Fernández Rozad, el académico Emilio Alarcón Llorach y el periodista Faustino Fernández Alvarez.

Los actos festivos consistieron en la entrega de bollos piñao y la actuación de grupos folclóricos, a los que asistieron un gran número de personas.

Carbayu 88

El acto más destacado de la jornada del domingo, en la celebración del Carbayu de Lugones, fue el homenaje rendido a la Virgen del Buen Suceso.

Hoy, día grande de la fiesta, tendrá lugar el reparto del bocadillo y botella de vino a los socios como una gran descarga que servirá para poner el punto final a la celebración de este año. Santo Adriano celebró fiestas en honor a su patrón San Román. Al igual que Cuadrovieja (Arriondas), de tuvieron lugar las fiestas Nuestra Señora de Las Nieves con gran éxito de organización y público.

La Virgen de la Salud honrada en Lieres y Lada (Greco), por su parte, festejó San Román.

En ambos lugares, el buen ambiente y el buen ambiente fueron características de la fiesta de fin de semana.

Nuevas ideas
para este Verano



Viajes, moda,
belleza, cocina, labores,
tiempo libre...
¡Un montón de nuevas
ideas para
tus vacaciones!
Y además, ¡GRATIS!,
un práctico juego
de peine y espejo de
playa-piscina

TELVA, nuevas ideas